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Associazione Italiana per le Scienze degli Animali da Laboratorio

AISAL            felasa constituent association

AISAL - TERZO TRIENNIO

RIUNIONE No3 del CONSIGLIO DIRETTIVO

10 Luglio 2001, ore 10.30

Facoltà di Medicina Veterinaria-Aula di Zootecnia

Via Celoria, 10- 20133 - Milano

Presenti: C. Bernardi (CB), M. Cilli (MC), A.Cocilovo (AC), L. De Francesco

(LDF), S. Filippeschi (SF),A. Guaitani (AG), G. Perretta (GP).

 Presenti anche: I. Bartosek (IB), M. Campagnol (MC), P. Marchiori (PNM), G.

Matteucci (GM), S. Ramponi (SR), M. Sanguineti  (MS)

Assenti Giustificati: R. Dorigatti (RD)

Ordine del giorno:
1. Approvazione verbale riunione del 15/3/2001
2. Relazione del Tesoriere
3. Joint meeting ESLAV/AISAL/ Scuola di Specializzazione, Gargnano 9-11

settembre 2001: aggiornamento (Bernardi, Cocilovo, De Francesco)
4. Assemblea Soci 2001: Gargnano 12 settembre 2001 (Perretta, Cocilovo, Filippeschi)
5. Tavola Rotonda EBRA (15 o 19 ottobre 2001): partecipazione di AISAL  (Perretta,  Guaitani,

Filippeschi)
6. Convegno AISAL/AICC, Milano 30-31 maggio 2002 (Filippeschi, Guaitani, De Francesco)
7. FELASA (Perretta)
8. Relazione e aggiornamenti dai Gruppi di Lavoro
9. Approvazione nuovi Soci
10. Varie ed eventuali.

La riunione è cominciata alle 11 circa.

1. Approvazione verbale della precedente riunione

Il verbale della riunione del CD del 15/03/01 è stato approvato all'unanimità.

2. Relazione del Tesoriere

Il Tesoriere, AC, ha aggiornato il CD sulla situazione finanziaria :

L'AISAL ha in cassa £ 7.760.881 sul conto corrente di via Bazzini e £ 15.783.806 su quello di

Quarto Oggiaro. AC ha inoltre ribadito che, secondo le nuove procedure fiscali,     qualsiasi       spesa

inerente        ad        iniziative         gestite        con         Partita        IVA,        sarà        rimborsata         dal         Tesoriere,        senza        ritenuta

d'acconto,         soltanto                  se         il          documento         fiscale         (fattura/ricevuta)         è         intestato         all'Associazione   ,

diversamente,    i       rimborsi        delle       spese       sostenute       saranno       effettuati       con       ritenuta        d'acconto.
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CB ha aggiornato il CD sugli aspetti organizzativi del convegno ed ha suggerito che qualche

componente operativo del Comitato Scientifico sollecitasse i relatori ad inviare al più presto alla

Segreteria i riassunti del loro intervento; LDF, avendo ricevuto dal tesoriere ESLAV (A. Degryse),

l'aggiornamento sugli sponsor, ha comunicato al CD di poter procedere alla stampa e all'invio del

programma definitivo. AC ha fatto presente che si devono ancora risolvere problemi di tipo

organizzativo per quanto riguarda il trasporto da Verona a Gargnano e ritorno. LDF farà

un'indagine sui costi di affitto pulman e/o macchine.

IB, quale membro del Comitato poster e comunicazioni libere, ha riferito che sono pervenuti 6

abstracts di cui 3 italiani e tre stranieri, tutti meritevoli di essere presentati: se, a breve termine, gli

altri membri del Comitato non invieranno commenti, Bartosek risponderà agli autori per

l'accettazione.

4. Assemblea Soci 2001: Gargnano, 12 settembre

Contrariamente a quanto previsto, la pubblicazione del Decreto Legislativo o, comunque, di un

documento ministeriale sulla "Formazione del personale che opera nel settore della sperimentazione

animale" non è prevista a breve-medio termine; l'iniziativa AISAL, subordinata all'uscita in

Gazzetta di tale decreto, approvata durante riunione del CD del 15 Marzo u.s. è stata, quindi,

rimandata  ed è stato riproposto ed approvato all'unanimità di svolgere l'Assemblea Soci AISAL

nella sede universitaria di Gargnano, il 12 Settembre 2001, conclusosi il Joint meeting

AISAL/ESLAV/Scuola di specializzazione, il giorno 11.

5. Tavola Rotonda EBRA

SF ha informato il CD della Tavola rotonda che EBRA Italia sta organizzando attraverso la

Prof.ssa Jori: non è disponibile per il momento un programma ufficiale, tuttavia sarà svolta a

Milano, probabilmente in una sede messa a disposizione dalla Regione Lombardia o dal CNR, il

giorno 19 ottobre 2001. Il titolo approssimativo dovrebbe essere: "Comitati Etici e sperimentazione

animale: esperienza acquisita e prospettive future". AISAL è stata invitata a partecipare con un

intervento tenuto da A.Guaitani su "Comitati Istituzionali in Italia e all'estero"; le altre istituzioni

invitate dovrebbero essere: Istituti di ricerca privati (Mario Negri), Università (Istituto di Fisiologia

Umana- Università di Ancona, Dip. di Farmacologia Preclinica-Università di Firenze), Ospedali

(Div. Chirurgia-Ospedale San Raffaele), Industria.

A questo punto della riunione si è articolata una discussione cui hanno partecipato quasi tutti i

presenti: è emersa la possibilità che AISAL prepari, se non proprio in occasione della tavola

rotonda EBRA, tuttavia a breve termine, un documento relativo al tema dei Comitati Etici.

 A tale scopo  è stato proposto di istituire un comitato "ad hoc": al momento le persone che hanno

dato la loro disponibilità sono state: Guaitani, Matteucci, Marchiori, Bernardi; altre potrebbero

aggiungersi, soprattutto se suggerite da quelle già citate.

6. Convegno AISAL/AICC, Milano 30-31 maggio 2002
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SF ha riassunto le tappe procedurali che fino ad ora sono state portate avanti in merito a questa

iniziativa ufficialmente approvata dal Consiglio Direttivo di entrambe le Associazioni. Per portare a

conoscenza dei membri del CD il profilo della AICC, SF ha messo a disposizione AICC NEWS,

n°7, febbraio 2000.

La sede proposta per il convegno è Milano, Aula Napoleonica dell'Università. E. Dolfini

(tesoriere AICC) si attiverà per avere la disponibilità gratuita dell'aula.

La durata massima prevista è di una giornata e mezzo; il programma scientifico non è stato ancora

elaborato, neanche  a livello di bozza. Da un sondaggio preliminare fatto via e-mail da SF, sono

pervenute alcune idee su possibili temi da trattare ed anche sul titolo generale del convegno ( es:

"Sperimentazione "in vitro" ed "in vivo": un percorso obbligato in molti settori della rierca

biomedica"). A questo proposito, è stato distribuito ai presenti un elenco di possibili titoli e temi in

modo che possa essere implementato con altri contributi.

Sono state manifestate (CB e PNM) alcune perplessità sul ruolo di AISAL nella trattazione di temi

quali quelli proposti, che non sono prettamente di scienza dell'animale da laboratorio e di non avere

sufficienti competenze all'interno di AISAL per trattare certi argomenti; è stato anche "paventato" il

rischio di trattare gli argomenti in modo troppo superficiale oppure, entrando nello specifico degli

argomenti, che una giornata e mezzo non siano sufficienti per lo svolgimento del convegno (CB,

MC, AC). Dopo una breve discussione il CD ha ritenuto che in questa fase preliminare, SF con E.

Dolfini organizzi, possibilmente a breve termine, un incontro ristretto (2/3 persone di AISAL e 2/3

di AICC, inclusi i Tesorieri) in cui vengano chiariti alcuni aspetti scientifico-organizzativi.

Successivamente, alla luce anche dei contributi pervenuti, si potrà nominare un Comitato

Scientifico.

7. FELASA

Il Presidente, GP, che aveva già inviato via e-mail al CD un dettagliato rapporto sull'ultimo Board

Meeting di FELASA, (Riga, 9 giugno 2001), ha portato all'attenzione del Consiglio alcuni punti

critici per cui AISAL (così come le altre associazioni ) è chiamata ad esprimersi.

- la possibilità di realizzare il Simposio FELASA ogni 2 anni anzichè ogni 3 anni: all'unanimità: il

CD ha approvato di mantenere la cadenza triennale.

- la possibilità di proporre AISAL come associazione organizzatrice del prossimo Simposio

FELASA (nel 2004 o nel 2005): AISAL prenderà una decisione nella prossima riunione del CD o,

comunque, entro la fine di ottobre, prima della riunione del Governing Board di FELASA

- comunicare alla segreteria di FELASA, entro il 15 settembre, un nominativo, con breve nota

esplicativa, da proporre per la costituzione del FELASA Accreditation Board (FAB) che dovrà farsi

carico di valutare le richieste di accreditamento sui corsi di formazione e addestramento

- Per concludere GP ha ribadito che è necessario pensare, per il futuro, ad un avvicendamento

di altri Soci nel rappresentare AISAL in FELASA; inoltre ha chiesto una maggiore collaborazione

da parte di tutti quando viene richiesta la consulenza di esperti sulle varie specie animali, soprattutto

per le proposte di modifica di documenti ufficiali.
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A tale scopo GP ha proposto di comunicare al CD la chiave di accesso ai documenti confidenziali

in elaborazione in modo che si possa snellire il lavoro di revisione. Il CD ha approvato.

Nel corso della discussione è anche emerso che, per avere un'idea di quali e quante siano le

competenze di AISAL, sarebbe opportuno fare un censimento tra i Soci (magari attraverso la

diffusione di un questionario "ad hoc") sulle competenze per specie animale e per ambito di attività

professionale.

8. Relazione e aggiornamenti dai Gruppi di Lavoro

AC, in qualità di coordinatore del Gruppo della Didattica, ha informato il CD sulla possibilità di

iniziare a febbraio 2002 anche se, per ragioni aziendali, è importante che l'eventuale impegno da

organizzare un corso intramurale (livello B di FELASA), richiesto da Pharmacia; il corso potrebbe

parte di AISAL sia preso entro ottobre 2001. La proposta è stata messa ai voti ed approvata

all'unanimità.

Per quanto riguarda il Gruppo Normative, GM ha riferito che, a breve termine, l'attività del

gruppo sarà rivolta alla discussione relativa alle recenti circolari (n° 5 e n° 6 del 14 maggio)

pubblicate sulla GU n°144 del 23 Giugno 2001) e al Decreto Ministeriale dell'8 febbraio 2001

pubblicato sulla GU n°44 del 22 febbraio 2001 (Ketamina).

SF, come componente del Gruppo Editoria e Comunicazione, in assenza del Coordinatore, M.

Fornasier, ha informato il CD che AISAL NEWS di giugno è stato spedito ai Soci, in parte per via

elettronica e in parte per posta normale e che sono stati stampati gli atti del VI Simposio AISAL;

dopo averne distribuito una copia ai presenti, SF ha rivolto un meritato elogio a P.Martino per il

lavoro svolto con tempismo ed accuratezza. SF ha infine concluso dicendo che il sito Internet di

AISAL, http://www.AISAL.org/,  è stato registrato nel mese di marzo ed è ancora in allestimento.

9. Approvazione nuovi soci

E' stata approvata la domanda di iscrizione dei seguenti nuovi Soci: Alessandro Addis,

Marino Campagnol, Maria Letizia Gabriele, Alessandro Lasi, Valeria Pagano,

Massimo Romagnuolo e Annamaria Russo.

10. Varie ed eventuali

- MC aveva sottoposto al CD la richiesta da parte della European School of Haematology, una

istituzione di didattica scientifica, con sede a Parigi, che spesso organizza e promuove Corsi e

Convegni che hanno come argomento i modelli animali, di ottenere la mailing list dei Soci AISAL

in modo che questi potessero essere informati sui prossimi appuntamenti.

Il CD ha deliberato che, per motivi di riservatezza, è preferibile che l'Istituzione in oggetto invii

gli annunci alla segreteria AISAL la quale, attraverso gli strumenti informativi disponibili,

informerà per tempo i Soci.

- Il Presidente, GP ha chiesto al CD l’autorizzazione ad inviare un sunto delle attività, scopi ed

organizzazione dell’AISAL a P.Vergara (rappresentante dell’associazione spagnola in FELASA e

tesoriere di ICLAS), che ne aveva fatto richiesta, affinchè tali informazioni (così come quelle di

http://www.AISAL.org/
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altre associazioni membri di FELASA) vengano pubblicate su: Handbook of Laboratory Animal

Science nel capitolo: “Laboratory Animal Science and Service Organizations". Il CD ha approvato

all'unanimità.

- PNM ha riferito di informazioni ricevute circa un incontro avvenuto il 18 giugno scorso a

Bruxelles, cui hanno partecipato i rappresentanti delle autorità competenti dei diversi paesi

dell’Unione Europea. L’argomento della riunione sarebbe stato l’aggiornamento della direttiva

europea sulla protezione degli animali da esperimento, in relazione anche alle modifiche della

Convenzione del Consiglio d’Europa attualmente in discussione. Il CD ha manifestato

l’opportunità di raccogliere maggiori elementi informativi presso il Ministero della Sanità e di

verificare la possibilità di individuare ed eventualmente influenzare, tramite una corretta

informazione, la persona delegata a rappresentare l’Italia nel contesto di tali riunioni. GP si è

offerta di prendere contatti con il Ministero per sondare la situazione.

La riunione si è conclusa alle ore 16 circa. La prossima riunione del Consiglio si terrà a Gargnano,

in occasione del Joint meeting.

Stefania Filippeschi

Milano, 25 luglio 2001 Segretario AISAL


